

LA GUERRA HACE UN AÑO

Palma.— Ayer fueron embarcados para Barcelona los cincuenta y tres indios, sibilidos ingleses, tripulantes que fueron del vapor alemán Fangturm.
Paris.—Le Temps ha vuelto a publicarse en París.
Londres.—Los ingleses se han opuesto a la isla de Nauru, en el Ecuador, que pertenecía a Alemania.
Londres.—Un dirigible alemán voló sobre Amberes lanzando bombas sobre la población.
Londres.—En el mar del Norte ha sido echado a pique un vapor inglés de doce mil toneladas.
Roma.—Las escuadras aliadas han bombardeado el puerto austriaco de Cattaro.

«España»

En el último número de este gran semanario madrileño vemos los siguientes artículos: «Los problemas del bachillerato», por L. de Hoyos; «Notas de andar y ver», por J. Ortega y Gasset; «Nuestra acción en Tetuán», por R. de Azcárate; «Sobre la tontería», por R. Pérez de Ayala; «La mujer manchega», por Antonia Machado; «Los españoles pintados por sí mismos», por Andrés González Blanco, y «Artes y artistas», por Juan de la Encina.
España también publica los retratos y semblanzas de Verharen y Hautmann, en su sección de «Figuras contemporáneas»; «Panorama grotesco»; «La vida real de España»; «Vida extranjera» y otras interesantes secciones, y en la parte gráfica una intencionada página en colores y diversos grabados.

Crónica de Sports

Ciclismo.—El Campeón de España (velocidad en pista)
A las tres y media de la tarde de ayer se celebraron en el Veldóromo Interiores de Luchmayor unas interesantes carreras entre las que figuraba el Campeonato de España de Velocidad en pista, título que ostentaba el corredor mallorquín Gabriel Oliver.
Comenzó la fiesta con el desfile de todos los corredores que fueron en número de 14.
Se corrió después una carrera local, para ciclistas luchmayores, ganando los cuatro premios los corredores Bernardo Roig, Antonio Salvá, Bernardo Rades y Juan Servera.
La carrera regional para corredores de segunda y tercera categoría, se corrió por series eliminatorias clasificándose en la primera Más y Martí; en la segunda Arbona y Bernardo Roig y venciendo en la prueba final por el orden siguiente: Arbona, Martí, Más y Roig.
Para el Campeonato de España de velocidad se corrieron ser series eliminatorias: En la primera logró clasificarse Joaquín Rubio; en la segunda Teodoro Soum; y en la tercera Manchón.
En la repesca tomaron parte Gabriel Oliver, Arbona y Febber, venciendo Oliver.
La campaña llama á los corredores para la prueba final.
En el público se manifiestan principalmente dos tendencias. Unos creen que la victoria es de Manchón, que este año ha dado muestras de estar muy bien preparado; y otros opinan que seguirá siendo campeón Gabriel Oliver que tampoco se encuentra mal. Estos son los dos nombres que sueñan, como si todas las probabilidades de triunfo fueran para ellos.
Pero llega la última vuelta, la definitiva y Rubio logra tomar la delantera. Los instantes son de duda, pero Rubio continúa en su tren logrando alcanzar la meta y ganando por tanto el título de campeón.
A un metro de distancia llega Manchón y después Soum.
Finalmente se corre la carrera internacional de Resistencia (40 vueltas, 10 Km.).
Cada ocho vueltas se concedían primas de 8 pts.
Tomaron parte Rubio, Regnier, Manchón, Soum, Pedro Roig, Oliver, Martí, Arbona y Mas.
En la vuelta 29 cae Oliver frente á la meta á consecuencia de la ruptura de un neumático.

Ganan las primas Martí, Manchón, Manchón y Martí.

Al final ganan Regnier, Manchón y Pedro Roig.
El tiempo invertido fué 17 minutos y 49 segundos.
Las carreras resultaron entretenidas.
Inmediatamente de haberse corrido el campeonato, en la tienda de los señores Darder hermanos de Palma se colocó una pizarra rodeada de bombillas eléctricas, dando cuenta del triunfo de Joaquín Rubio.
Un match á pie
Ayer se celebró en la villa de Binisalem un match á pie entre un corredor de Lloseta y otro de Palma.
La lucha despertó gran interés cruzándose importantes apuestas.
Resultó vencedor el corredor de Palma apellidado Seguí.

Para las víctimas del «Ponceño»

Donativos recibidos el día 25 en la Cruz Roja de Santa Catalina.	
Suma anterior.	9.042'45
Don Raimundo Pou.	5'00
Don Sr. Obispo de Sion.	5'00
Don Valentín Schambri y Camps Agencia de aduanas.	10'00
Total	9.062'45

Renúncia la Junta administrativa, acordó cerrar la lista de suscripción el próximo sábado día dos de Octubre, por lo que se suplica á las personas piadosas que guiadas por el sentimiento de caridad tengan el pensamiento de aportar su óbolo para remediar las pobres familias; lo hagan antes del citado día.

De Felanitx

Dice el Felanitense:
La Administración de loterías de esta ciudad está de enhorabuena: en el sorteo del día 21 del corriente, le tocó el primer premio de 150.000 pesetas al billete número 6.121, despachado en la mencionada Administración.
A la primera noticia telegráfica de la suerte, siguieron animadas indagaciones de los favorecidos y los naturales en pocos momentos enterada de la satisfactoria noticia.
Sabemos que uno de los décimos del «gordo» fué adquirido por el Secretario del Ayuntamiento don Mateo Roselló; otro por la señora viuda de don Jaime Obrador; otro lo tomaron por mitad en Perresas el Pbro. señor Mora y el comerciante don Bernardo Fuster; otro se lo reservó el mismo Administrador don Bartolomé Reus y otros dos fueron repartidos en fracciones de á peseta, alguna de las cuales á su vez ha sido subdividida, recaeando éstas, como es consiguiente, en familias pobres á la ó más de la clase media.
La parte mejor de la suerte habrá correspondido al Tesoro, por haber sido devueltos anulados cuatro décimos que no pudieron venderse.
Después de larguísima enfermedad, con ejemplar resignación sufrida acabó su existencia anteayer la joven é inteligente Maestra doña Margarita Rigo Puig.
Al ser conducido en la mañana de ayer el cadáver á su última morada, las coronas que le fueron dedicadas como recuerdo y la asistencia de re-

presentaciones de toda la sociedad y de numeroso grupo de la juventud femenina felanitense con sendas velas, dieron fe de las extensas simpatías que había sabido captarse la señorita Rigo, ya con su trato sencillo y afable á la par que distinguido, ya con el contacto propio de su misión educativa, ejerciendo la enseñanza privada en su propio domicilio y la pública como Auxiliadora y como Directora interina de la 2.ª Escuela Nacional de niñas de esta ciudad.

Descanse en paz la virtuosa Maestra y reciba su familia nuestro pésame.
—Bastantes viticultores han terminado, apenas empezada, lo que mejor vendimia podría llamarse rubusca de uvas. Los cálculos más pesimistas que se hicieron respecto del rendimiento de la cosecha, habrán resultado todavía de más consistencia que la realidad. Hoy se cree generalmente que la recolección total en este término no llegará á 7.000 quintales, ó sea una quincuagésima parte de lo que suele conseguir las cosechas ordinarias.
En almendra, si no es tan escasa la cantidad, poco faltará para que pueda considerarse exacta su equiparación con la uva, pues la mala calidad restará á su valor una parte seguramente mayor de la mitad.
—El precio del almendrán no ha sufrido durante la presente semana variación alguna. Continúa pagándose en este mercado á razón de 100 pesetas los 42'37 kilos.
25 Septiembre 1915.

De Sociedad

Ayer siguió una ligera mejoría en el estado del M. I. señor don Antonio M.ª Alcover.
Hacemos votos para que aquella se acentue.
Anteanoche falleció en esta capital doña Paula Mir y Llopis, de Rigo.
Durante su vida fué modelo de madres por lo que su fallecimiento será muy sentido por cuantos tuvieron ocasión de tratarla.
Ayer tarde fué conducido su cadáver al Cementerio, quedando patentizadas las relaciones de la familia.
E. P. D.
Reciban nuestros amigos su esposo el señor Rigo, escribiendo de la notaría de don José Alcover, su hijo el capitán del vapor Cataluña don Damián y demás familia nuestra más sentido pésame.
Ayer regresó de Barcelona en el vapor Balear, el concejal don Nicolás Bronco.
De Barcelona en el vapor Balear, llegaron ayer doña Rosa Vicens, don Lorenzo Mayol, don Antonio España, don Ignacio Rubio, doña María Pi y don Manuel Mora.
También llegó en dicho buque Sor Teresa Pons.
En el vapor Balear, que llegó ayer de Barcelona, regresó de su viaje á San Sebastián, el arquitecto municipal don Gaspar Bennassar.
Para Marsella salieron ayer en el vapor Rey Jaime II, doña María Lientand, don Juan March y don Juan Mayol.
Ha regresado de su viaje á la Corte,

el importante comerciante y propietario don Juan March.

Anoche salieron para Barcelona en el rápido Rey Jaime I, doña Teresa Busquets don Clemente Verdaguer, don Sebastián Salvador, doña Teresa Esteve, don Emilio Max, don Fernando Fernandez, don Francisco López, don Luis Arnau, don Lorenzo Roses, don Lorenzo Fernandez don Guillermo Decallar, don Mateo Ferragut, don Francisco Rover y don Juan Ballester.
También embarcó para Barcelona, de paso para Madrid, el distinguido joven don José Ferrer.
En el vapor rápido salió anoche para Barcelona nuestro amigo el cirujano don José Vicens.
Ha sido nombrado profesor de Educación Física de las Escuelas Normales de Maestros y Maestras de esta capital, con el haber de 1.500 pesetas don Eusebio Ferrer y Mitaya.
Terminada la temporada veraniega el sábado regresó de Valldemosa el Gobernador civil señor Martínez de Campos, acompañado de su distinguida familia.
Ha salido para la Corte el joven Profesor Mercantil don Cristóbal Castañer Palmer, para posesionarse de la plaza de Ayudante de inglés en la Escuela de Comercio de Madrid.

El supuesto sobrino de Rodríguez Sampedro

Hace cosa de 15 días fué detenido por la policía un individuo acusado de varios delitos de estafa, titulándose capitán de la Marina de Guerra, sobrino del señor Rodríguez Sampedro.
De los antecedentes que sobre dicho individuo ha dado la Dirección general de Seguridad resulta que el expresado individuo llamado Emilio Gómez Bienes, ha sufrido las siguientes condenas: una en León por uso indebido del uniforme de Marina; otra en Bilbao por estafa; otra en Barcelona por usurpación de nombre; otra por estafa en Tarragona; otra por hurto en Lugo; otra por estafa en la Coruña y otra por el mismo delito en Madrid.
Desde el año 1902 está visitando presidios, y además de las dos estafas por las que está preso en el cárcel de Palma, está reclamado por distintos Juzgados de Zaragoza y Madrid.

DEL EJERCITO

Las clasificaciones de alumnos.—El «Diario Oficial» publica la siguiente Real orden circular:
«El Real decreto de 15 de Mayo de 1913 (C. L. núm. 87) marca en el artículo 2.º las condiciones que deben reunir los alumnos de las Academias militares para tener derecho á examen extraordinario, y con objeto de unificar su aplicación en lo referente á las calificaciones que en dicho artículo se citan, el Rey (Q. D. G.) se ha servido disponer que á los efectos de dichos exámenes en entienda por buena opción, el haber obtenido durante el curso una nota media de cinco como mínimo, tanto en las conferencias ó parte teórica de las materias, como en los ejercicios ó trabajos prácticos conexos realizados en el mismo, y por buena conducta, que el coeficiente que la re-

gula, después de revisado y modificado, si la Junta facultativa lo estima necesario, que por lo menos, igual á dicho número cinco; debiendo tenerse en cuenta que sólo con estas condiciones se procederá á aplicar las prescripciones del referido Real decreto y de la Real orden de 7 de Agosto de 1914 (D. O. número 74).

Es asimismo la voluntad de S. M. que como complemento y aclaración á lo legislado para estos exámenes y los ordinarios, pasen los directores é informes de las Juntas facultativas, todos los expedientes de alumnos que hayan faltado á clases ó ejercicios más de la mitad del número de días lectivos de la nota media de curso que en cada caso debe asignárseles, tanto en las clases teóricas, como en las prácticas y ejercicios militares, á los efectos de todos sus exámenes.
—En vista de un escrito consultando si los reclutas acogidos á los beneficios del capítulo 20 de la ley de reclutamiento tienen derecho á que se les reclamen los haberes durante el tiempo que permanezcan arrestados en el calabozo del cuartel, el Rey, de acuerdo con lo informado por la intervención general de Guerra, se ha servido resolver que siendo de cuenta de los expresados reclutas su manutención mientras sus cuerpos no salgan á manobras ó campaña, no tiene derecho á ninguna clase de socorros durante el tiempo que permanezcan en filas.

Teatros

Lirico
El sábado debutaron los campeonos de tivo Aros Satam y la señora Tomaski.
Ambos artistas ejecutaron difíciles trabajos de puntería, poniendo á prueba su habilidad.
Cosecharon muchos aplausos.
CULTOS
Para hoy
Jubileo de Cuarenta Horas
Concluyen en la Misión dedicadas al feliz Tránsito de su santo Fundador: Exposición á las siete; á las diez Misa mayor; al anochecer meditación, Te Deum y reserva de S. D. M.
Útras funciones
En la Merced, á las diez, se cantará solemne Funeral en sufragio de todos los Cofrades de la Merced difuntos.
Visita á la Corte de María
A Ntra. Señora del Socorro en el Socorro, (Altar mayor).
Para mañana
Jubileo de Cuarenta Horas
Empiezan en San Jerónimo dedicadas á Nuestra Señora del Rosario: Exposición á las siete; á las diez Misa mayor; al anochecer novena de San Jerónimo con música y sermón por el Rdo. P. Antonio Tomás, SS. CC. y reserva de S. D. M.
Visita á la Corte de María
A Nuestra Señora de la Misericordia en Santa Magdalena.
Santoral
Hoy.— Santos Cosme y Damián hermanos y Adolfo.
Mañana.— San Wenceslao y el beato Simón de Rojas.

Sociedades y Corporaciones

Ferrocarriles de Mallorca
A partir del día 22 del actual hasta el día 22 de Enero de 1916 queda abierto el pago del sexto dividendo pasivo de las Obligaciones del Ferrocarril estratégico de Palma á Santanyá, equivalente al 16 por 100 de su valor nominal ó sea la cantidad de ochenta pesetas por cada obligación.
Al propio tiempo se advierte á los señores tenedores de dichas obligaciones que, de conformidad con lo estipulado en la base 5.ª de la Emisión, quedarán incursos en el recargo del cinco por ciento de intereses de demora los que en 1.º de Octubre próximo no hayan hecho efectivo el importe del quinto dividendo pasivo.
Palma 9 de Septiembre de 1915.—Por la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca, El Director General, Guillermo Moragues.

DIDON
BEBIDA IDEAL
SE ALQUILA
un segundo piso con cinco balcones, agua y otras comodidades, calle de la Luz, número 35. Informarán en el Entrecruce Central de Teléfonos.

Profesora francesa
Enseñanza rápida, con buen método y práctica. Preparación para carreras especiales. Precios económicos.
Plaza de Coll, 49

Nuevo Colmado «Parisien» DE COLL HERMANOS
Plaza de Antonio Maura, 14
Especialidad en quesos mahoneses y extranjeros, jamones, salchichones de Vich, Mantequillas, Vinos finos, fiocres, conservas, legumbres, pastas para sotas.
CAFES TOSTADOS A DIARIO
Deposito de los vinos Arnó, Maristany y C.ª de Barcelona.
SERVICIO A DOMICILIO
Una tacita de café L.L.O.
FRIU después de las comidas, favorece maravillosamente LA DIGESTION.

DOCTOR AYUSO
Médico militar, especialista en enfermedades de los ojos. Consulta de 11 á 1.
Constitución, 72, 2.º (Borne)

EL MEJOR BAÑO DE SOL
en pocos minutos, por el Sol artificial de alicia, tónico incomparable, por su luz ultravioleta y la gran cantidad de ozono que desprende.
— Aumenta la nutrición, fortifica, regenera, endurece contra los microbios.
— Eficacísimo en anemias, colores pálidos; debilidad, raquitismo, tuberculosis pulmonares, neurálgias, etc.
— Remedio heroico de Enfermedades de la piel (acción fototóxica y microbicida de los rayos ultravioletas).— Cura coqueluche, bronquitis, catarros, etc. (acción microbicida y tónica del ozono y de la luz).— Rebaja la tensión arterial como ningún otro remedio, y es muy beneficioso en enfermedades del corazón, arteriosclerosis, etc.
INSTITUTO SUREDA, Danús, 4

TELEGRAMAS

El conflicto europeo.-Aviadores franceses bombardean Metz.-Se declara el estado de sitio en Grecia.-Ofensiva alemana contra Servia.-Rumanía permanecerá neutral.-Los rusos recuperan Luk.-La escuadra inglesa bombardea Zeebrugge.-Triunfo de los franceses en Champagne; cogen á los alemanes 13 mil prisioneros.-Un barco con aceite es detenido por un submarino alemán.-Los rusos evacuan Mins.-Como puede quedar Rusia sin comunicación con los aliados.-Los yankis piden el relevo de Dumba.-Los italianos se apoderan de Epitze.-Violentísima lucha entre italianos y austriacos para la posesión de un torreón; al fin queda en poder de los austriacos.

Telegramas de Madrid

Madrid 25 á las 20 Tifus
Amsterdam.—Se tienen noticias de que se han declarado varios casos de tifus en Jena.
Los alemanes contra Servia
Los alemanes preparan un cuerpo de ejército de 500.000 hombres para marchar contra Servia.
Tranquilidad en los Dardanelos durante la última semana
Paris.—En los Dardanelos la última semana ha transcurrido con tranquilidad.
En dos zonas de la península de Gallipoli sobre nuestro frente los turcos intentaron un ataque de minas pero hemos destruido su galería con otra mina matando según declaró un prisionero 2 oficiales y 13 hombres.
Uno de nuestros buques de gue-

rra ha cañoneado eficazmente una batería de grueso calibre sobre la costa de Asia.
Los italianos toman posiciones
Collano.—El mando supremo dice que las mesetas del Noroeste de Asinio han sido tomadas.
Nuestras tropas tomaron las posiciones de Monte Caston con hábiles maniobras y habían conseguido nuestros soldados envolver á las columnas enemigas pero estas atacaron vigorosamente habiendo una gran lucha, durante varios días consiguiendo apoderarnos de las posiciones.
El adversario fué dispersado retirándose en grupos dejando en nuestro poder 5 oficiales, 18 soldados, gran cantidad de municiones, bombas de mano y explosivos y bastante material de guerra.
Durante la tarde del 23 el enemigo atacó el bosque de Perrali

Cavallo conquistado recientemente por nosotros.
Después de violentísimo fuego tuvo que renunciar el enemigo á su intento.
Un avión enemigo lanzó tres bombas sobre Amezza sin producir daño alguno.
Escasez de papel en Portugal
Dicen de Portugal que escasea el papel de periódicos.
Se han reunido las empresas periodísticas y trataron del asunto proponiendo al gobierno que autorice la libre introducción de papel del extranjero.
Madrid 25 á las 24 Parte oficial francés
Paris.—El despacho oficial de las tres de la tarde dice que en Artois la artillería francesa ha seguido la acción contra las líneas alemanas.
En el Sur de Somme los alemanes

han bombardeado las trincheras francesas.
En los alrededores de Tiguloy, Dancourt y Andech las baterías francesas han contestado y tomado muchos puntos de iniciativa.
En la orilla del canal del Aisme al Marne ha habido cañoneo recíproco é intenso.
En Ogammagne los alemanes han contestado con un violento bombardeo contra nuestras trincheras con tiros y obuses sofocantes no produciendo ningún resultado.
Igual actividad ha demostrado la artillería en Argonna.
En el bosque de Le Petre ha habido combates con granadas de mano.
En Lorena una patrulla francesa ha cogido buen número de prisioneros rechazando luego un nuevo ataque alemán.

Una escuadrilla francesa ha bombardeado las estaciones de Tallana y Metz lanzando cuarenta obuses.
Comunicado oficial ruso
Petrogrado.—Según el último comunicado oficial han ocurrido combates violentos en numerosos puntos del frente, habiendo sufrido una ligera presión en la región de Pothaief.
En cambio obtuvimos éxitos en las regiones de los Lagos, Drievsiati y Oblo, causando pérdidas al enemigo.
En el noroeste de la región de Moleiad ocupamos el pueblo de Loguichin, apoderándonos de un parque de artillería.
En el sur de Priepet ocupamos dos pueblos y en el suroeste de Iremla hicimos 4000 prisioneros y cogimos 8 cañones, municiones, ametralladoras, cocinas y teléfonos.
Además hicimos desaparecer

unos hidroaviones que volaban en el golfo de Riga.
La lucha en el frente inglés
Londres.—Un despacho oficial de las tropas inglesas del norte de Francia dice que continúa la lucha tenaz de artillería contestando nuestras tropas al fuego enemigo.
La lucha de minas no ha dado resultado.
Nuestros aeroplanos han atacado la comunicación enemiga cerca de Valenciennes, alcanzando un tren de vía férrea en varios puntos.
La proclamación de la ley Marcial en Grecia
Atenas.—El Parlamento se reunirá el martes próximo para proclamar la Ley Marcial y declarar el estado de sitio.
La movilización búlgara
Londres.—El ministro búlgaro comunica á Forcing Office la movilización búlgara.

Ofensiva alemana contra Servia
Ginebra.—Dicen de Berlín que se asegura en todo el Imperio el comienzo inmediato de una fuerte ofensiva contra Servia.
La prensa muestra gran entusiasmo.
Medidas del gobierno búlgaro
Londres.—El Gobierno búlgaro ha ordenado que varios destacamentos realicen requisas en todas las poblaciones del Reino.
A los comerciantes se les ha ordenado que declaren las subsistencias con que cuentan.
Conferencia.—Cordialidad de relaciones entre Austria y Rumania
Bukarest.—El Embajador austriaco ha conferenciado con el Presidente del Consejo de Rumania.
En dicha conferencia se ha puesto de manifiesto la cordialidad de relaciones entre ambos países.

Parece que dicho Embajador hizo a Rumania excelentes proposiciones a cuenta de que mantenga la más perfecta neutralidad.

Conferencias con Venizelos
Burdeos.—Telegrafian de Atenas que se ha confirmado que Venizelos ha recibido al representante de la cuadruple entente y al de Bulgaria.

La enfermedad del Rey de Grecia
Atenas.—El Rey ha sufrido un ligero acceso de fiebre.

Madrid 26 a las 16:30
Éxito ruso.—Los moscovitas recuperan Luk

Londres.—Se ha confirmado el éxito de los rusos reconquistando Luk y haciendo 4.000 prisioneros. También se expulsó al enemigo de Wileika, haciendo miles de prisioneros y cogiendo 15 cañones y 20 ametralladoras.

Pérdidas de los alemanes
Paris.—La prensa relata con muchos detalles las pérdidas sufridas por los alemanes en los recientes combates sufriendo serios descaltos.

La escuadra inglesa bombardea Zeebrugge
Londres.—La escuadra inglesa ha bombardeado nuevamente Zeebrugge. El resplandor de los disparos se notaban desde Ilesinga.

Basilic Paraiso es rusófilo
El periódico «El Debate» publica una entrevista con don Basilio en el tren.

El señor Paraiso le declaró que desde hace tres meses es rusófilo a machamartillo ante su «resistencia estoica».

La conferencia de un redactor del «Journal» con el conde de Romanones

El periódico «El Imparcial» publica una carta, del redactor de «Le Journal» Bonafou afirmando que conferenció durante una hora con el conde de Romanones en San Sebastián aquella misma tarde.

Pedi por carta al conde su fotografía y además esclarecimiento sobre el punto que verso nuestra anterior conversación.

Recibi la respuesta y la fotografía que llegaron después de mi salida de San Sebastián, recibiendo-dolas en Madrid.

Madrid 26 a las 20
Comunicado ruso

Petrogrado.—Un comunicado oficial dice que en los frentes ha aumentado la intensidad del cañoneo empleando el enemigo granadas axifixantes.

Entre el Divina y largo Drislinty luchan con verdadero encarnizamiento, los germanos apoyados por verdaderas trombas de fuego de cañón dan furiosos ataques en masas compactas que logramos contener.

Según informes del cuartel general resulta que en la desordenada retirada del 41 cuerpo de ejército alemán en Loguischin sufrió pérdidas considerables dejando en nuestro poder siete oficiales y quinientos soldados.

Muchos de ellos están iloses, el número de heridos no se conoce aún.

Nos apoderamos de un cañón y siete ametralladoras.

En la región Dulno hay que mencionar una intensa lucha durante la cual capturamos 30 oficiales, 1600 soldados y varias ametralladoras.

También en este punto el enemigo hizo caer sobre nuestras filas un verdadero huracán de artillería obligándonos a replegarnos a la izquierda.

En la región limitrofe de Galitzia hemos logrado hacer que retrocediera el enemigo; que dejó en nuestro poder tres mil hombres y cuatro ametralladoras.

Al suroeste de Trenvolla nuestra caballería persigue el enemigo causando en sus filas verdaderos estragos apresados unos quinientos hombres, 17 oficiales y 2 ametralladoras.

Según los datos complementarios capturamos en la región Lizack 125 oficiales y 6400 soldados austriacos.

El príncipe Mechemburgo abandona Bukarest
Paris.—Dicen de Bukarest que a consecuencia de las manifestaciones afiladillas se ha marchado precipitadamente el príncipe de Mechemburgo.

Los alemanes y la paz
Paris.—La Torre Eiffel dice que en Suiza la censura militar alemana ha recogido hojas hablando de la paz.

A consecuencia de esto ha sido encarcelado un socialista alemán. Varios periódicos que hablaban de la paz han sido suspendidos hasta el final de la guerra.

Madrid 26 a las 24
Telegrama oficial francés

Paris.—El consabido despacho oficial de las tres de la tarde, dice que la noche última los franceses han mantenido las posiciones que conquistaron en Artois, que comprenden el castillo de Carleul, el cementerio de Souchez y las últimas trincheras que ocupaban los alemanes. En este laberinto penetramos en las líneas alemanas en un frente de 25 kilómetros de extensión y de profundidad de uno a cuatro kilómetros.

Los prisioneros [hechos a los alemanes ascienden a diez mil. No hay nada digno de mención en el resto del frente, sino una acción de sorpresa de la artillería francesa sobre las obras alemanas en Lavois bau de Sapt.

Despacho oficial italiano
Coltano.—Dice un despacho oficial que en la zona de Lorfer, una de las columnas alpinas saltó de Estanbaterina transportando un cañón, llegando a la cima del monte Ventessiers a 3257 metros de altura, situado al sur de Konige Stitze.

Desde allí dirigen sus reflectores a la Kreil Spitze situado a 3391 metros y a otros puntos de idéntica altura, decidiéndose atacar el Saden Espitze fuertemente defendido por el enemigo que fué expulsado destruyendo los atrinchamientos.

En el paso de Codedale obtuvieron también nuestras fuerzas favorables resultados, asaltando una columna enemiga que venía de Schubuchuffe dispersándola.

En la zona de Tanale ha ocurrido una lucha violentísima para apoderarse de un torreón situado en la cresta entre Albidio y Redival.

El torreón fué perdido y reconquistado varias veces, quedando finalmente en poder del enemigo á causa de la violencia de un fuego cruzado de artillería de las posiciones vecinas.

En el resto del frente no ha ocurrido nada digno de mención excepto dos pequeños ataques del enemigo contra el sector de Tolmino que fueron prontamente rechazados.

Mensaje del Comité Esclavo de Moscú a varios hombres de Estado búlgaros

Petrogrado.—El Comité Esclavo de Moscú ha dirigido un mensaje a varios hombres de estado búlgaros, expresando su extrañeza por el hecho de que la movilización pareciera una amenaza a los aliados.

Dice el documento, que no puede creerse que un pueblo que fué libertado del yugo musulmán por Rusia, vuelva ahora sus armas contra esta nación, en el preciso momento en que está en lucha contra los alemanes inveterados enemigos de los eslavos.

El pueblo ruso no puede creer que Bulgaria siga a los que le arrastran por peridia ó intriga á un crimen sin ejemplo en la historia búlgara.

Servicio directo del extranjero via París-Barcelona

Barcelona 26 a las 23
Triunfo de los franceses en Champagne.—Alegría en París

Paris.—Esta tarde se ha reunido gran gentío en los bulevares, comentando el triunfo obtenido en Champagne donde los franceses se han apoderado de gran extensión de terreno que ocupaban posiciones alemanas, haciendo trece mil prisioneros. También han cogido 10 cañones, 46 ametralladoras y gran cantidad de lanza-minas.

Ley marcial
Atenas.—Ha sido proclamada la ley marcial en toda Grecia.

La movilización búlgara es para defender su independencia

Paris.—Un telegrama de Sofía dice que en los centros oficiales búlgaros se asegura que la movilización se ha hecho sin ninguna intención agresiva, sino con el propósito de defender la independencia del país apelándose a dicha medida vistos los movimientos de las tropas de las naciones vecinas y el peligro de una invasión austroalemana en Servia.

Rusia no tiene queja de Inglaterra

San Petersburgo.—La noticia que publica la prensa alemana del Gobierno ruso contra Inglaterra por falta de apoyo financiero, es inexacto.

Agregado alemán a Méjico
Londres.—Un telegrama de Nueva York dice que el agregado militar alemán Pape marchará a Méjico.

Se supone que no volverá dada la tirantez de relaciones existentes entre dicho agregado con el Gobierno yankee.

Propósitos de los alemanes de reanudar la ofensiva en Bélgica

Rotterdam.—Telegraph dice que desde el 22 del actual el cañoneo en toda la línea de Bélgica hace suponer los propósitos alemanes de reanudar la ofensiva en aquella línea.

Los yanquis piden la destitución de Dumba

Nueva York.—Referencias de Washington dicen que el Gobierno yanqui no se contenta con que Austria llame a su exembajador M. Dumba para pedirle informes, sino que exige que sea relevado oficialmente.

Como puede quedar Rusia incomunicada

Paris.—«L'Echo de Paris» hace notar que si Bulgaria se declarase por Alemania y ocupaba la línea férrea de Salónica a Nisch estando el puerto de Arkangel bloqueado por los hielos Rusia quedará de hecho sin comunicación posible con las potencias aliadas pues no puede utilizar las líneas de las naciones escandinavas.

Reserva sobre el copo de los 100 mil rusos

Ginebra.—De Amsterdam advierten que se acoge con reserva la noticia del copo de cien mil rusos pues el radiograma es muy confuso y es posible que hubiera error.

Vapor danés a pique
Copenhague.—El vapor danés «Malmo» se ha ido a pique.

La tripulación ha sido salvada. Se ignora si ha sido hundido por una mina ó por un submarino.

Submarino inglés encallado que se salvará

Londres.—El submarino inglés 22 que encalló en el Báltico en las costas de Dinamarca podrá ser retirado y arreglado pero quedará en Dinamarca hasta la conclusión de la guerra.

Alemania ofrece ocupación a los poloneses

Londres.—Noticias de San Petersburgo dicen que los alemanes han ofrecido a los obreros poloneses sin trabajo darles ocupación en Alemania.

Los alemanes logran la evacuación de Reims

Amsterdam.—El Ejército de Exchoru en su notable avance ha llegado hasta el río Beresina rodeando la ciudad de Reims que han empezado a evacuar los rusos.

Hay furiosos combates en el sector Dunaburg que los alemanes atacan por nordeste, sud y sudeste. Los rusos resisten con gran abnegación y heroísmo a costa de bajas tremendas para salvar el grueso del Ejército.

Envío de tropas griegas a Korani, Serres y Salónica

Roma.—Un telegrama de Corfú dice que el Gobierno griego ha enviado con urgencia tropas a Korani, Serres y Salónica.

El Kaiser visita Nowgeorgier Kówno

Berna.—Un telegrama de Duseford dice que el Kaiser ha visitado Nowgeorgier y Krwno.

Captura de un velero Noruego que llevaba aceite para Inglaterra

Amsterdam.—Dicen de Berlín que un submarino alemán ha capturado un velero noruego cargado de aceite con destino a Inglaterra. Lo condujo a Stetch y después de haber descargado el aceite se lo dejó en libertad.

Manifestaciones de Sánchez Guerra

Madrid 25 a las 20
Visita de Marín Lázaro—Inauguración de un ferrocarril

—Rescate de un soldado.—Visitas de Embajadores al Rey.—Jordana da el pésame al Jalfifa

El ministro de la Gobernación nos dijo a los periodistas que no ocurre novedad. Le han visitado el diputado señor Marín Lázaro y otros individuos en nombre del Centro de Defensa Social para hablarle de elecciones.

El Gobernador de Vitoria dice que el ministro de Fomento señor Ugarte ha inaugurado el ramal del ferrocarril de Vitoria a Escoriaza.

Asistieron al acto todas las autoridades y grandísima cantidad de pueblo.

En el Peñón de la Gomera ha sido rescatado el soldado Jesús Velázquez Romero, perteneciente al regimiento de caballería de Vitoria, á cuyo soldado apresaron en Julio último en las inmediaciones de Lauçien.

El citado soldado ha ingresado en el hospital. Dicen de San Sebastián que la

Reina doña Victoria Eugenia ha paseado a pié por la población y después ha paseado en coches con sus hijos.

El ministro de Instrucción pública conde de Esteban Collantes celebró varias conferencias y despachó algunos expedientes.

El ministro de Estado marqués de Lemá al regresar de Palacio dijo que continua el Rey recibiendo visitas de Embajadores.

Hoy cumplimentó al Monarca el Embajador de Alemania. La Reina madre doña María Cristina ofrece esta noche en Palacio un concierto á los altos personajes palatinos.

El Residente general de España en Marruecos general Jordana ha telegrafiado al marqués de Lemá comunicándole que cumplió su encargo de dar el pésame al Jalfifa en nombre de don Alfonso XIII.

El Jalfifa agradeció la visita. Preguntado el Sr. Sanchez Guerra acerca de cuando terminará la jornada regia, dijo que se prolongará hasta primeros de Octubre.

Ignora el ministro que dispondrá el Rey hasta esta fecha.

Madrid 26 a las 24
Obras de dragado en Marchica

Dicen de Melilla que ha comenzado el dragado de Marchica con una poderosa draga que ha enviado la Delegación de Fomento de la Alta Comisaría.

Los trabajos continuará hasta la primavera, que la draga marchará á limpiar el Río Martín.

España en África

Madrid 26 a las 16:30
Pobladis sometidos

En el ministerio de la Guerra se recibió un telegrama del general Jordana que dice lo siguiente: En virtud de las gestiones que de acuerdo conmigo practicaba el comandante general de Ceuta, se han sometido, sacrificando una rez segun ritual, los habitantes de los poblados de Biut, Ain á Aix.

Han acudido al acto unos 150 para responder de la tranquilidad de las zonas comprendidas entre los rios Fenidicar y Zouta. Considero esta sujeción muy importante y por ello felicito al Comandante general.

Caida del caballo

Al regresar de Cudia Federico el subintendente militar señor Anglada se cayó del caballo que montaba fracturándose el brazo izquierdo.

Un artículo de Fernando Weyler

Madrid 25 a las 20
En defensa de las iniciativas del Capitán General Weyler

El órgano del conde de Romanones Diario Universal publica un artículo de don Fernando Weyler rectificando la manifestación que se hacia en otro artículo publicado en el mismo diario diciendo que en la guerra de los boers se emplearon por primera vez las alambradas como medio de defensa.

Recaba el articulista la gloria de esta iniciativa para su padre el Capitán General señor Weyler que empleó las alambradas en la guerra de Cuba, como fué también el iniciador del sistema de concentración que emplearon los ingleses después en la guerra del Transvaal.

Política

Madrid 25 a las 20
Conferencia de Dato y Bergamín

Al anochecer han celebrado una conferencia en la Presidencia del Consejo de Ministros el Jefe del Gobierno y el exministro de Instrucción pública.

Regreso de Romanones

El miércoles próximo llegará a Madrid el jefe de los liberales conde de Romanones.

Madrid 26 a las 16:30
Desvaneciendo un error

Bilbao.—El diputado señor Ibarra ha dirigido al ministro un telegrama que dice: «Correspondo á su telegrama para manifestarle que sin duda por error alguien unió mi firma á las de mis compañeros de representación en Cortes de Vizcaya al telegrama colectivo del que la primera noticia que tengo es el telegrama de V.»

Nada más lejos de mi ánimo formular juicio alguno que suponga censura ó contradicción á su telegrama, al que me refiero únicamente para aclarar un error. Envíele afectuoso saludo.

Romanones no tiene prisa, para subir al poder.—La unión de las derechas

El Debate respecto á política

interior asegura que el conde de Romanones que no tiene prisa para subir al poder. Además no lo aceptaría sin que estén aprobados los presupuestos.

Lamenta que las izquierdas y las derechas no estén completamente movidas para hacer patria que en los actuales momentos precisa más que nunca.

En otro artículo continua abogando por la unión de las derechas considerando indispensable una unión eficaz que no sea solo para sacar concejales mañana.

Aplauda las declaraciones del marqués de Alhucemas.

Madrid 26 a las 24
Sobre la negativa de los republicanos de pactar con los radicales

«El Diario Universal» comentando los aplausos del periódico «El País» por el acuerdo de la Unión Republicana negándose á pactar una coalición con los radicales, dice que el acuerdo obedece, como también cree «El País», á evitar una ruptura con los socialistas, aunque que se teme que esta sea un hecho cuando se reuna la Asamblea Socialista en el próximo octubre en Madrid.

Noticias sueltas

Madrid 25 a las 20
Llegada del Embajador inglés

Ha regresado á esta Corte el Embajador de Inglaterra en España.

Riña entre gitanos

Comunican de Badajoz que en la feria de Castuera con motivo de la venta de caballerías cuestionaron varios gitanos, cruzándose infinitas de disparos.

Resultó muerto Manuel Bueno y heridos graves Ignacio Diego y Juan Salazar.

Madrid 26 a las 16:30
Jubilación de Azócarate

La Gaceta publica el Real decreto de jubilación de don Gumersino de Azócarate consignando que figurará en el Claustro de la Universidad Central como catedrático honorario con voz y voto.

Inserta además la lista de mercancías cuya exportación está prohibida por Rusia. Anunciando la existencia de cólera en varios otros pueblos alemanes.

Arriendo del Teatro Real

Publicará la Gaceta el pliego de condiciones de arriendo del Teatro Real. Se exigirá una fianza de 200.000 pesetas y 25.000 al presentarse los pliegos.

Los arrendatarios no se obligan á las reparaciones del Teatro. El plazo de admisión de proposiciones es de veinte días.

Las huelgas

En Gobernación han facilitado los siguientes telegramas oficiales. En Reus los patronos y obreros albañiles han llegado á un acuerdo y el lunes reanudarán el trabajo, quedando solo la huelga de carpinteros.

La fábrica de Tarraza sigue funcionando y el lunes estará arreglada la maquinaria entrando al trabajo los obreros que faltan.

Incendio en un buque

Tenerife.—El pailebot «Perez Castro» de la matrícula de dicho puerto se incendió á cinco millas, siendo auxiliado por varias lanchas á vapor, salvándose 17 tripulantes siendo curados de varias quemaduras, queda en grave estado uno de ellos.

Alcalde suicidado

Dicen de Málaga que en el pueblo de Igualeja se ha suicidado el alcalde de un tiro en la cabeza, muriendo instantáneamente. Se desconocen los móviles que le indujeron á tan extrema resolución.

Madrid 26 a las 20
Ciclista atropellado por un caballo

Esta tarde se han celebrado carreras de bicicletas. Se espantó un caballo de la guardia municipal que ponía orden, atropellando á un ciclista que resultó gravemente herido.

Ha sido trasladado á la Casa de Socorro donde no pudo declarar á consecuencia de su estado grave.

Firma del Monarca

Comunican de San Sebastián que el Rey firmó los siguientes decretos de Instrucción.

Haciendo ligeras modificaciones en el plan de estudios de la facultad de Ciencias. Nombrando Comandante general de la primera región al general de brigada don Felix Artele.

Promoviendo para el empleo de general de brigada al coronel de la

DOÑA PAULA MIR Y LLOPIS DE RIGO
Falleció el día 25 del actual
A. E. R. I. P. A.
Su afilgado esposo, sus hijos Don Damian (presente), Don Cristóbal, Doña Antonia y Don Marcos (ausentes) hijos políticos, madre, hermanos, hermanos políticos y demás parientes, ruegan á sus amigos y conocidos que tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al turno de misas que se celebrará en sufragio de su alma, en la iglesia de San Magín desde las siete á las nueve del día de mañana 29.
Casa mortuoria: Ronda Poniente, 103, 2.º

Escuela Militar «PATRIA»
Curso permanente extraordinario para el reemplazo de 1912
Esta escuela, con objeto de dar las mayores facilidades á los alumnos que se matriculen en la misma pertenecientes al cupo de instrucción del reemplazo de 1912 que según la prensa serán llamados en 1.º del próximo Octubre para incorporarse á filas el día 30 del expresado mes, hace público que tiene class día y noche para cuántos deseen recibir el servicio solo á 20 días, bien entendido que no se admitirán analfabetos, así como tampoco á aquellos individuos que siendo del mencionado cupo no hayan efectuado su presentación personal antes del próximo día 28.

La sordera desaparece
USANDO EL APARATO
THE STOLZ ELECTROPHONE
Ultimo progreso de la ciencia, que devuelve el oído á las personas sordas, cualquiera que sea la intensidad de la sordera. En venta
Antigua Casa Lassalle, S. Nicolás, 31
CRISTALES COMBINADOS.—ESPECIALIDAD EN CRISTALES INGLESSES ULTRATRASSPARENTES.—MAQUINARIA MODERNA PARA MONTARLOS
ESTAMPAS Y MARCOS

La mejor TINTA DE ESCRIBIR
Se fabrica en las siguientes clases: Azul negra.—Muy negra.—Tinta esmeralda para plumas de acero.—Azul negra para copiar.—Violeta de copiar.—Tinta azul fija permanentemente.—Tinta estilográfica azul negra.—Tinta estilográfica azul.—Tinta violeta negra fija.
De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2, Palma.
Sesabhelos Inks
(TINTAS PARA ESCRIBIR)

A los suscriptores de «La Almodala» Verdadera ventaja
A todo suscriptor al periódico LA ALMODALA se le sirve mediante el infimo precio de DOS REALES mensuales una entrega semanal que contiene:
—La revista El Hogar y la Moda de gran utilidad para las familias pues contiene las últimas creaciones de la moda con numerosos fotogramas, escogido texto y dibujos para bordados.
—Un pliego de 8 páginas del Diccionario Enciclopédico magníficamente editado con láminas en colores.
—Un pliego de 8 páginas de la Historia de España con grabados en el texto y láminas en colores.
—Un pliego de 8 páginas de una magnífica novela, actualmente publica la de fama mundial Quo vadis.

benemérita don Francisco Aruayas Diaz.
Concediendo la gran cruz del mérito militar con distintivo blanco, al intendente de división señor Butler y la misma distinción al Inspector médico don José Rernáñez.

Madrid 26 a las 24
Cogida del matador Boli
En la corrida de toros celebrada esta tarde en la plaza de Vista Alegre el matador Boli quiso lancear de capa al cuarto toro, siendo cogido y corneado á gran altura. Al caer fué recogido, sufriendo una cornada en el costado derecho cuya herida inspira graves temores.

Regreso del señor Ugarte
Ha regresado del veraneo el ministro de Fomento señor Ugarte.
MENCHETA

Noticias del Extranjero
Madrid 25 a las 24
Cardenal enfermo
Roma.—Un periódico dice que el Cardenal Goti ha sufrido un desvanecimiento estado en su despacho, siendo su estado grave.
CORRESPONSAL

Noticias de Barcelona
Barcelona 26 a las 22
Un artículo de Gabriel Maura.—Las discrepancias de los regionalistas con los mauristas, son accidentales
El semanario maurista La Raza publica un artículo de don Gabriel Maura y Gamazo muy extenso, contestando á los artículos del leader del regionalismo señor Cambó. Estudia el señor Conde de la Mortera el pasado, el presente y el porvenir del catalanismo. Formula cargos contra los catalanistas por no querer agregarse á la política general española, manteniendo en cambio el exclusivismo regional. Cree el señor Maura y Gamazo que las discrepancias entre los re-

DIARREAS
El único remedio que cura las diarreas de los niños, incluso en la época del destete, hasta el punto de restituir á la vida á enfermos irremisiblemente perdidos, es el
Elixir Estomacal de Saiz de Carlos
(Stomaxil)
y en los adultos suprime los cólicos, quita la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases, es anti-espástico y cura las diarreas y disenterias crónicas de los países cálidos, que tanto atacan á soldados, marinos y colonos, agravando su situación y obligándolos á veces á emigrar.
VIGORIZA lo mismo el estómago que el intestino poniendo al organismo en condiciones de resistencia y cura la anemia y clorosis cuando van acompañadas de DISPEPSIA.
De venta en las principales farmacias del mundo y Gervano, 30, MADRID
No reciba por correo litiado á quien lo pide.